



Bâle, le 12 décembre 2016

À l'attention des médias
de la Suisse du Nord-Ouest
et du Rhin supérieur

Communiqué aux médias

Programme de l'Union européenne Interreg V Rhin supérieur: 14 nouveaux projets transfrontaliers adoptés!

14 nouveaux projets transfrontaliers ont été adoptés par le Comité de suivi du programme Interreg V Rhin supérieur le 8 décembre 2016 à Offenbourg (Allemagne). Ces projets sont financés par le Fonds européen de développement régional (FEDER) pour un montant total de plus de 9 millions d'euros. La Suisse du Nord-Ouest participe à huit de ces projets : quatre projets dans le domaine de la recherche, deux projets dans le domaine de la société civile et deux projets respectivement dans le domaine du développement urbain et du transport. La Confédération soutient les projets à hauteur de 2,19 millions de francs, les cantons à hauteur de 990 000 francs et des tiers apportent 1,44 millions de francs supplémentaires.

Les projets Interreg adoptés avec la participation suisse :

Le projet « **Convictions partagées** » réunit plusieurs universités du Rhin supérieur dont l'Université de Bâle qui grâce au financement qui leur est attribué, développeront des nouveaux cursus de formation dans le domaine de la religion et des sciences. Ce projet contribuera en premier lieu à l'échange entre chercheurs ainsi qu'à la formation initiale et continue des cadres religieux et des spécialistes interreligieux. Cette offre de formation conduira aussi, sur le plus long terme, au développement des échanges interculturels et interreligieux transfrontaliers dans le Rhin supérieur.

L'objectif du projet « **Société civile : Animation de la société civile au sein des territoires des Eurodistricts** » est la mise en place d'un instrument d'intensification de l'engagement citoyen dans la coopération transfrontalière. En parallèle, le programme met à disposition 1,2 millions d'euros pour des « microprojets » pour une durée maximale d'un an et d'un cofinancement pouvant aller jusqu'à 44 000 francs. Les microprojets viseront à l'intégration de la société civile par le biais de rencontres très concrètes entre citoyens de l'espace du Rhin supérieur. L'Eurodistrict trinational de Bâle se tient à disposition en tant qu'interlocuteur pour ces projets.

Les deux projets « **SPIRITS : Robotique interactive et intelligente par impression 3D pour la chirurgie et la radiologie interventionnelles** » avec l'Institut für Medizinal- und Analysetechnologie de la Fachhochschule Nordwestschweiz à Muttenz en tant que responsable suisse du projet et « **PROOF : Panneaux photovoltaïques organiques pour éléments de toiture de bâtiments commerciaux et industriels** » avec l'entreprise Rolic AG à Allschwil en tant que partenaire associé sont des lauréats pour l'édition 2016 de l'Offensive sciences. Son objectif était de renforcer la mise en réseaux des acteurs de la recherche, les universités et les PME dans le Rhin supérieur afin d'intensifier les transferts de technologie et de compétences.

Le projet « **VITIFUTUR** » vise la mise en place d'un cluster d'excellence dans le domaine de la viticulture. Cette nouvelle structure favorisera les échanges entre la recherche et la pratique, avec un focus notable sur la réduction de l'emploi de pesticides pour une viticulture plus durable et un soutien appuyé dans ce domaine au fort potentiel économique pour la région.

Sur la base d'une recherche-action menée conjointement par trois instituts de formation en travail social au cœur de différents quartiers marginalisés du Rhin supérieur, le projet « **MARGE** » conduira au développement de nouveaux outils et nouvelles méthodologies à destination des acteurs du développement social urbain, dont les pratiques divergent actuellement de part et d'autre de la frontière.

Dans le cadre du projet intitulé « **Tram 3** », le programme Interreg financera **une partie du prolongement de la ligne de tram n° 3** reliant la gare de Saint-Louis à Bâle. En l'occurrence, il s'agit de la construction d'une **plateforme multimodale à hauteur de la gare de Saint-Louis**, permettant à la ligne de tram de relier d'autres moyens de transport tels que le train, le bus ou encore la voiture.

Grâce au jeu pédagogique en ligne « **Le Passe-Partout** », développé avec le soutien financier du programme Interreg, les jeunes du Rhin supérieur disposeront d'un nouvel outil ludique pour découvrir les spécificités de l'espace du Rhin supérieur tout en apprenant davantage sur la langue et la culture de leurs voisins.

Le programme Interreg V Rhin supérieur dispose pour la période 2014-2020 d'une enveloppe de 109,7 millions d'euros. Du côté suisse, la Confédération met à disposition dans le cadre de la Nouvelle Politique Régionale (NPR) 9,2 millions de francs pour des projets transfrontaliers. Les 41 projets adoptés depuis fin 2015 représentent au total ca. 40% de l'enveloppe européenne globale. Plus de 64 millions d'euros restent à disposition pour de futurs projets jusqu'en 2020. Du côté suisse, 1,58 millions de francs ont été mis à disposition par la Confédération dans le cadre de la NPR pour les 26 projets auxquels la Suisse participe. La réunion du Comité de suivi a été présidée par Frédéric Pfliegersdoerffer, Président de la Commission Relations internationales et transfrontalières du Conseil Régional de Grand Est. Le Comité de suivi rassemble les partenaires régionaux du Palatinat, du pays de Bade, de l'Alsace et de la Suisse du Nord-Ouest.

Informations complémentaires et contact:

Pour découvrir les projets soutenus, prendre connaissance des modalités de dépôt d'une demande de concours communautaire et des actualités du programme, rendez-vous sur le site Internet du programme Interreg V Rhin supérieur : www.interreg-rhin-sup.eu. Le service de coordination intercantonal auprès de la Regio Basiliensis est responsable pour la participation de la Suisse du Nord-Ouest à Interreg: www.regbas.ch/fr/

Contact : Andreas Doppler, Responsable des programmes de coopération, Service de coordination intercantonal auprès de la Regio Basiliensis (IKRB), Freie Strasse 84, CH-4010 Bâle

Tel.: +41 61 915 15 15, +41 79 394 45 77, E-Mail: andreas.doppler@regbas.ch

Responsable médias: Dr. Jacqueline Plum, Responsable communication, adjointe au secrétaire général +41 61 915 15 15 / jacqueline.plum@regbas.ch
--